http://macroheterocycles.isuct.ru

DOI: 10.6060/mhc022019



XIII Международная конференция «Синтез и применение порфиринов и их аналогов»

XIII International Conference "Synthesis and Application of Porphyrins and Their Analogues"

Международная конференция и применение порфиринов и их аналогов» состоялась 23-28 июня 2019 года на базе пансионата «Серебряный Плёс» в Костромской области. В конференции приняли участие более 100 учёных из 6 стран: России, Польши, Чехии, Беларуси, Китая и Армении. Наряду с известными учёными в области макрогетероциклических соединений в конференции активно участвовали и студенты, аспиранты и постдоки (~50 % участников). Конференция была приурочена к 90-летнему юбилею одного из основателей Ивановской научной школы порфиринов и фталоцианинов проф. Бориса Дмитриевича Берёзина. Она открылась докладами его ученика чл.-корр. РАН Оскара Иосифовича Койфмана и его сына Дмитрия Борисовича Березина, которые рассказали о научной карьере Бориса Дмитриевича и его основных научных достижениях. Его вклад в становление и развитие исследований порфиринов и их аналогов отмечался и в докладах участников конференции хорошо знавших Бориса Дмитриевича – профессоров Э.И. Зенькевича, А.Ф. Миронова, Г.В. Пономарева, А.А. Красновского, М.К. Исляйкина, М.И. Базанова, а также в выступлениях его учеников – профессоров П.А. Стужина, А.С. Семейкина, О.А. Петрова. С пленарным докладом «Карбапорфириноиды - поиск макроциклического окружения в металлоорганической химии» выступил академик Польской академии наук Лехослав Латос-Гражинский. Ему была вручена Медаль имени Риммы Порфирьевны Евстигнеевой за достижения в области синтеза порфиринов и их аналогов.

The XIII International Conference "Synthesis and Application of Porphyrins and Their Analogues" (https:// conf.isuct.ru/porph2019) was held from June 23 to 28, 2019 on the basis of "Silver Ples" pension in the Kostroma region. The conference was attended by more than 100 scientists from 6 countries: Russia, Poland, the Czech Republic, Belarus, China and Armenia. Along with well-known scientists in the field of macroheterocyclic compounds, the students, graduate students and post-docs (~ 50 % of the participants) actively participated in the conference. The conference was dedicated to the 90th anniversary of one of the founders of Ivanovo Scientific School of Porphyrins and Phthalocyanines prof. Boris Dmitrievich Berezin. It was opened with the reports of his student, corresponding member of Russian Academy of Sciences (RAS) Oscar I. Koifman and of his son Dmitry Borisovich Berezin, who talked about the scientific career of Boris Dmitrievich and his main scientific achievements. The contribution of Prof. Berezin to the establishment and development of research on porphyrins and their analogues was also noted in the reports of conference participants who knew Boris Dmitrievich well – Professors E.I. Zenkevich, A.F. Mironov, G.V. Ponomarev, A.A. Krasnovsky, M.K. Islyaikin, M.I. Bazanov, as well as in the talks of his former students - Professors P.A. Stuzhin, A.S. Semeikin, O.A. Petrov. The plenary report "Carbaporphyrinoids - a quest for macrocyclic surroundings in organometallic chemistry" was made by the Academician of the Polish Academy of Sciences Lechosław Latos-Grażyński. He was awarded the Rimma P. Evstigneeva Medal for achievements in the synthesis of porphyrins and their analogues.



Макрогетероциклы

http://macroheterocycles.isuct.ru

В центре обсуждения на конференции были вопросы, связанные с применением порфиринов и их аналогов в различных областях. Активно обсуждались вопросы их использования в медицине, в т.ч. в ФДТ (А.Ф. Миронов, Г.В. Пономарев, А.В. Кустов, Е.Ф. Страданко, М.А. Грин). С большим интересом были восприняты доклады проф. П. Зимчика из Чехии о применении амино-азафталоцианинов в качестве меток для олигонуклеотидов, проф. К. Лианга (Китай) об использовании порфиринов в электрокатализе, В.А. Бурмистрова о хиральных жидкокристаллических материалах на основе макроциклов, Д.В. Конарева о необычных магнитный свойствах анион-радикальных солей порфиринов и фталоцианинов и другие.

В заключительный день конференции состоялась молодёжная сессия, на которой лучшими были признаны-доклады аспирантов И. Скворцова (Иваново) и А. Косова (Москва). На стендовую сессию было заявлено более 90 докладов. Как лучшие были отмечены постеры Яна Коллара (Чехия) и А.В. Козлова (г. Черноголовка).

Конференция проводилась при поддержке Российского фонда фундаментальных исследований (грант 19-03-20045).

The discussions at the conference were focused on issues related to the application of porphyrins and their analogues in various fields. Much attention was paid to their use in medicine, including in PDT (A.F. Mironov, G.V. Ponomarev, A.V. Kustov, E.F. Stradanko, M.A. Grin). Among the reports received with great interest there were the talks of Prof. P. Zimcik (the Czech Republic) on the use of aminoazaphthalocyanines as labels for oligonucleotides, of Prof. K. Liang (China) on the use of porphyrins in electrocatalysis, of Prof. V.A. Burmistrov on chiral liquid crystal materials based on macrocycles, and Prof. D.V. Konarev on the unusual magnetic properties of anion-radical salts of porphyrins and phthalocyanines, and others.

On the final day of the conference, a youth session was held and the reports of graduate students I. Skvortsov (Ivanovo) and A. Kosov (Moscow) were noted as the best.

More than 90 reports were announced at the poster session. The posters of Jan Kollár (Czech Republic) and A.V. Kozlov (Chernogolovka) were marked as the best.

The conference and publication of this issue were supported by Russian Foundation for Basic Research (grant 19-03-20045).



Вручение Медали им. Р.П. Евстигнеевой Академику Польской академии наук Л. Латос-Гражинскому



Дипломанты молодежной и стендовой сессии



Преемственность поколений: Д.Б. Березин о научных достижениях Бориса Дмитриевича Березина







Выступления и дискуссии